

La Almudaina

ANO XXIV

Palma de Mallorca.—Jueves 6 de Octubre de 1910

Núm. 9271

SEGUNDA EDICION

LA REVOLUCION EN PORTUGAL

Madrid 6 a la 1
Recuerdos

Hablando de la revolución de Portugal, un periódico recuerda el apóstrofe violento de Guerra Junqueiro contra los abusos de los monárquicos.

El diputado republicano señor Costa llegó a decir en plena Cámara que por menos de lo hecho por la Familia Real portuguesa se había ahorcado a Luis XVI.

El Rey de Portugal

El rey de Portugal don Manuel tiene 21 años de edad. Nació el 15 de Noviembre de 1889.

La muerte de un doctor

Se atribuye el origen inmediato de la revolución a la indignación que entre los republicanos causó la muerte del doctor Bombarda, acusando de ella a los monárquicos por haber hecho estas manifestaciones de satisfacción al caer muerto dicho doctor por una bala de un teniente.

La prensa

El «Liberal» al hablar de la revolución de Portugal, dice que el Gobierno español conviene que obre como verdadero liberal.

Toda la prensa concede gran importancia y trascendencia a lo que ocurre en el vecino reino.

Un banquete.—Un crucero brasileño

Noticias particulares dicen que al estallar los sucesos estaba el Rey don Manuel en el banquete en honor del general Fonseca, presidente del Brasil que estaba en Lisboa en el crucero brasileño «San Pablo».

Esto ha dado motivo a sospechar si el Rey estará refugiado a bordo de dicho buque.

Proclamación de la República en Portugal.—Gobierno interino

Madrid 6 a las 4'10
(Urgente)

El ministro de la Gobernación señor Merino acaba de manifestarnos que por conducto de la compañía de ferrocarriles de Portugal se le ha comunicado que a última hora de la tarde de ayer fué proclamada la república en Lisboa.

Se constituyó un gobierno interino presidido por el doctor don Eusebio León.

El Gobierno definitivo.—El Presidente.—El Gobernador de Lisboa.

Madrid 6 a las 4'10
(Urgente)

El presidente interino de la República procede a las prácticas para la constitución del gobierno definitivo.

Fué elegido presidente del Gobierno de la república don Teófilo Braga.

Para Gobernador de Lisboa, fué nombrado don Eusebio León.

Los que forman el primer Gobierno de la República de Portugal

Madrid 6 a las 6

(Urgente)

Presidencia, Teófilo Braga.

Interior, Almeida

Justicia, Dacosta.

Obras Púbricas, Antonio Luis Gomez.

Hacienda, Tellez.

Guerra, Coronel Barreto.

Marina, Acevedo Gomez.

Dónde están los Reyes

Madrid 6 a las 6

(Urgente)

Noticias posteriores recibidas de Lisboa aseguran que la reina madre doña Amelia y el Rey don Manuel se hallan en Mafra.

La ciudad de Mafra donde asegura un despacho están refugiados los Reyes de Portugal, se halla al N. O. de Lisboa, pertenece a su distrito, está cerca del mar y cuenta con unos 4.000 habitantes.

Cintra, en cuyo palacio otras noticias, aseguran que está la reina madre doña Amelia, se halla entre Mafra y Lisboa. El Palacio Real es de efecto medieval, con puentes levadizos y torreones.

Las tropas ó favor de la república

Madrid 6 a las 12'25

La Agencia Reuter telegrafía desde Lisboa diciendo que después de las primeras horas de lucha las tropas fieles al Rey que se hallaban en la plaza de San Pedro, se pasaron a las republicanas.

Reconciliados volvieron a sus cuarteles entre las ovaciones del público.

Bombardeo del palacio de Ajuda.—La enseña republicana en la escuadra

Los cruceros surtos en el rio Tajo también bombardearon el Palacio de Ajuda.

Después de 48 cañonazos se hizo en los cruceros de referencia la enseña republicana.

Mas sobre el bombardeo del Palacio Real

Telegrafian de la Coruña diciendo que el vapor «Ypiranga» fondeado en aquel puerto ha recibido un marcóngrama de las islas del Cabo Verde diciendo que a las cuatro de la tarde continuaban los buques en Portugal bombardeando el Palacio Real.

Discurso del jefe de los republicanos

El jefe de los republicanos y go-

bernador civil de la república en Lisboa don Eusebio León ha estado en el Ayuntamiento.

Reunió a los concejales y ante un público numeroso que atestaba el salón pronunció un patriótico discurso.

Dijo que confiaba en el patriotismo de los ciudadanos de que proclamada la república se abstendrían de alterar el orden.

Pidióles también que respetaran las propiedades y las vidas de los portugueses, pertenecieran al partido que pertenecieran.

Terminó diciendo que debían dar ejemplo, puesto que la república portuguesa ha de ser grande y generosa.

El señor León fué ovacionadísimo al terminar su discurso.

Los soldados contra sus jefes

Los soldados de los regimientos sublevados, abandonaron por pequeños grupos los cuarteles, saliendo al mando de cabos, sumándose así a los amotinados.

Como algunos jefes y oficiales se opusieran a que abandonasen el cuartel y menos que se llevasen las armas, los soldados hicieron fuego sobre sus superiores, matándolos.

Crucero inglés

Noticias recibidas de Lisboa dicen que ha fondeado en aquel puerto el crucero inglés «Newcastle».

No se sabe que actitud ha tomado dicho buque de guerra.

El Papa afectado

Otro despacho de Roma dice que enterado S. S. el Papa por sus Secretarios de la revolución de Portugal se afugó mostrando gran afecto al Rey Manuel.

El Cardenal (señor Merry del Val) telefonó a la Legación de Portugal en el Vaticano, donde nada aún se sabía.

Actitud primera de las tropas

Dicen de Lisboa que en los primeros momentos de la revolución, las tropas rechazaron a los amotinados, pero que luego, las tropas simpatizaron con los republicanos.

¿Los reyes de Portugal en San Sebastián?—Un tren misterioso

Se ha recibido un despacho de San Sebastián que por el misterio que lo envuelve ha sido objeto de la atención del público, motivando grandes cábalas.

Dice el despacho que los coches del tren procedente de Lisboa pasaron por la estación completamente cerrados, y que dicho tren iba abarrotado de equipajes.

Decíase que el tren expreso con-

ducía al Rey de Portugal y a su madre la Reina Amalia.

En uno de los coches se vió a una señora enlutada, cubierto su rostro por espeso velo.

La policía impidió al público que se acercase a los coches, ni que subiesen pasajeros al tren.

Ese tren había tenido que empalmar con la línea del Norte a causa de que en el trayecto ordinario, los rails habían sido cortados con dinamita por los revolucionarios.

La noticia de que los Reyes de Portugal estaban en San Sebastián congregó en la estación a muchísimos curiosos.

La primera tripulación sublevada
Se tiene noticia de que la primera tripulación que se sublevó fué la del crucero «San Rafael».

Como re enteró el Rey de Italia de la revolución de Portugal—Recomendando a la Reina Pia

Un despacho de Roma dice que el Rey Victor Manuel que se encuentra en Racconigi, se enteró de la revolución de Portugal por los telegramas que publicaban los periodicos.

Seguidamente telegrafió a la Reina Pia, abuela del Rey destronado y al ministro de Italia en Lisboa recomendándole la augusta ex-soberana pidiéndole informes.

Sin comunicaciones ni alumbrado

Noticias de Portugal dicen que los revolucionarios no solo han cortado las líneas férreas, el telefono y el telegrafo, sino que han roto las cañerías del gas y los hilos de la electricidad.

El aislamiento de Lisboa es absoluto.

Así conviene mejor a los planes de los revolucionarios.

200 muertos.—Banderas republicanas

Las últimas noticias que se tienen de Lisboa dicen que a consecuencia de la lucha entablada en las calles se han recogido 200 cadáveres.

En el Arsenal ondea la bandera republicana.

También ondea esta después de una ruda lucha con la guardia municipal en el Ayuntamiento.

Los buques españoles que se dirijen a Lisboa

Comunican de Almería que fondearon en aquel puerto los cruceros Carlos V y Princesa de Asturias.

Ambos buques se dirijen a Lisboa y durante la navegación recibieron radiogramas ordenándoles que tocaran al primer puerto de la ruta para recibir ordenes del Gobierno español.

Después de recibidas zarparon de nuevo hacia Lisboa.

